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Beratungsverlauf 

Übersicht 
 
Gremium Sitzungsdatum Beschlussart 
Ausschuss für Stadtentwicklung, Bau und 
Verkehr, Umwelt und Ordnung der Stadt 
Schönberg (Vorberatung) 

05.11.2024 vertagt 
 

Finanzausschuss der Stadt Schönberg 
(Vorberatung) 

07.11.2024 vertagt 
 

Ausschuss für Stadtentwicklung, Bau und 
Verkehr, Umwelt und Ordnung der Stadt 
Schönberg (Vorberatung) 

14.01.2025 geändert beschlossen 
 

Finanzausschuss der Stadt Schönberg 
(Vorberatung) 

20.02.2025 ungeändert 
beschlossen 
 

Hauptausschuss der Stadt Schönberg 
(Vorberatung) 

04.03.2025 geändert beschlossen 
 

Stadtvertretung Schönberg (Entscheidung) 18.03.2025  
 

 
Ausführlicher Beratungsverlauf 
 

05.11.2024 Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Bau und 
Verkehr, Umwelt und Ordnung der Stadt Schönberg 

 
Wortprotokoll: 
Die Kostenschätzung erscheint Herrn Stickel zu hoch und damit auch die Ingenieurkosten. 
Insbesondere in der Bahnhofstraße wird die Menge der Leuchten gar nicht benötigt. 
Die restlichen Ausschussmitglieder unterstützen die Auffassung über die zu hohen Kosten. 
Das Ingenieurbüro möge die Planung in der nächsten Sitzung vorstellen und die Kosten 
erläutern. 
 
Beschluss: 
Der Tagesordnungspunkt wird zurückgestellt und soll in der nächsten Sitzung erneut 
aufgerufen werden. Das Ingenieurbüro möge die Planung in der nächsten Sitzung vorstellen 
und die Kosten erläutern. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

7 0 0 

 
 

 
 

07.11.2024 Sitzung des Finanzausschusses der Stadt Schönberg 

 
Wortprotokoll: 
Frau Burmeister verliest den Sachverhalt.  
Frau Wrobel teilt mit, dass der Tagesordnungspunkt in der Sitzung des Bauausschusses am 
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05.11.2024 zurückgestellt wurde. Nach Rücksprache mit Herrn Blöcker soll das 
Planungsbüro die Kosten und die Planung in der nächsten Sitzung des Bauausschusses 
vorstellen. 
 
 
 
 
 
 

14.01.2025 Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Bau und 
Verkehr, Umwelt und Ordnung der Stadt Schönberg 

 
Wortprotokoll: 
Folgende Festlegungen werden getroffen: 
� Die Ausschussmitglieder sprechen sich dafür aus, dass die Umrüstung der Bahnhofstraße 

hier zunächst nicht erfolgen soll. 
� Entgegen der Entscheidung des Bauausschusses vom 01.10.2019 sollen technische 

Leuchten zum Einsatz kommen (Hersteller ebenfalls Trilux). Damit werden sich 
Kosteneinsparungen erhofft. 

� Weitere Einsparungen sollen erreicht werden, durch Reduzierung der Leuchtenanzahl. 
Der Leuchtenhersteller möge entsprechende lichttechnische Berechnungen anstellen und 
einen entsprechenden Typen vorschlagen (über Ingenieurbüro). 

� Am Palmberg sollen die Leuchten am Fußweg zum Palmbergparkplatz gestellt werden, 
statt straßenbegleitend. 

Nach derzeitigem Stand verbleiben dann noch Investitionskosten von rund 200.000,00 €. 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr, Umwelt und Ordnung empfiehlt unter 
Beachtung der vorstehenden Festlegungen: 
Die Stadtvertretung fasst den Grundsatzbeschluss zur Erneuerung der Beleuchtungsanlagen 
in den Straßen Ernst- Barlach-Straße und Am Palmberg unter der Voraussetzung der 
Gewährung von Fördermitteln. Die erforderlichen Haushaltsmittel für die 
Fördermittelbeantragung sollen im Jahr 2025 eingeplant werden. Entsprechend der 
bereitgestellten Haushaltsmittel wird das Vergabeverfahren an die Verwaltung delegiert. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

7 0 0 

 
 

 
 

20.02.2025 Sitzung des Finanzausschusses der Stadt Schönberg 

 
Wortprotokoll: 
Frau Burmeister verliest den Sachverhalt und nimmt Bezug auf den am 14.01.2025 
gefassten Beschluss des Bauausschusses. 
Der Finanzausschuss folgt der Empfehlung des Bauausschusses. 
 
Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt: 
Die Stadtvertretung fasst den Grundsatzbeschluss zur Erneuerung der Beleuchtungsanlagen 
in den Straßen Ernst- Barlach-Straße, Am Palmberg und Bahnhofstraße unter der 
Voraussetzung der Gewährung von Fördermitteln. Die erforderlichen Haushaltsmittel für die 
Fördermittelbeantragung sollen im Jahr 2025 eingeplant werden. 
Entsprechend der bereitgestellten Haushaltsmittel wird das Vergabeverfahren an die 
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Verwaltung delegiert. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

7 0 0 
 

 
 

04.03.2025 Sitzung des Hauptausschusses der Stadt Schönberg 

 
Wortprotokoll: 
 
 
Beschluss: 
Der Hauptausschuss empfiehlt: 
Die Stadtvertretung fasst den Grundsatzbeschluss zur Erneuerung der Beleuchtungsanlagen 
in den Straßen Ernst- Barlach-Straße, Am Palmberg unter der Voraussetzung der 
Gewährung von Fördermitteln.  

� Entgegen der Entscheidung des Bauausschusses vom 01.10.2019 sollen technische 
Leuchten zum Einsatz kommen (Hersteller ebenfalls Trilux). Damit werden sich 
Kosteneinsparungen erhofft.  

� Weitere Einsparungen sollen erreicht werden, durch Reduzierung der Leuchtenanzahl. Der 
Leuchtenhersteller möge entsprechende lichttechnische Berechnungen anstellen und 
einen entsprechenden Typen vorschlagen (über Ingenieurbüro).  

� Am Palmberg sollen die Leuchten am Fußweg zum Palmbergparkplatz gestellt werden, 
statt straßenbegleitend.  

Die erforderlichen Haushaltsmittel für die Fördermittelbeantragung sollen im Jahr 2025 
eingeplant werden. 
Entsprechend der bereitgestellten Haushaltsmittel wird das Vergabeverfahren an die 
Verwaltung delegiert. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

7 0 0 

 
 

 
 

18.03.2025 Sitzung der Stadtvertretung der Stadt Schönberg 

 
Wortprotokoll: 
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